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53% dos bares e restaurantes 
da RmC operaram sem lucro em 
outubro, aponta Abrasel      PÁG. 09

Procurado por homicídio é 
capturado pela Pm no Jardim 
Aclimação, em Sumaré       PÁG. 09

lEvANTAmENTo mENSAl 

APóS dENúNCIA 

Número de alunos com deficiência 
aumenta 20% em monte mor     PÁG. 07

dIz SECRETÁRIA dE EdUCAção

Empresa acusada de atrasar salários 
possui contrato com a Prefeitura de 
Sumaré que ultrapassa R$ 34 milhões
Omega Alimentação e Serviços Especializados (Grupo Nutriplus), fornece alimentação escolar na rede municipal  PÁGINA 03 

NA PRAçA CENTRAl

FoRTAlECENdo víNCUloS

AlUNoS do QUINTo ANo

divulgação

A programação da segunda semana do ‘Um Natal Musical 2024’ promovido pela 
Prefeitura de Nova Odessa, com apoio da Re Virada Regional de Cultura da RMC 
(Região Metropolitana de Campinas), começa nesta quinta-feira (12) à noite e pros-
segue até domingo (15), na Praça Central José Gazzetta, na esquina das avenidas 
Dr Carlos Botelho e João Pessoa. Totalmente gratuita, a programação deste ano 
inclui novamente Festival de Food Trucks e Feirinha de Artesanato.                PÁGINA 04

Nesta terça-feira (10), o prefeito eleito de Sumaré, Henrique do Paraíso (Republi-
canos), e seu vice, André da Farmácia, se reuniram com os padres da cidade em 
um encontro produtivo e ‘repleto de esperança’, realizado na Igreja Matriz. O ob-
jetivo da reunião foi reforçar o compromisso mútuo entre a Igreja e o Poder Públi-
co, destacando a importância da colaboração para atender às necessidades da co-
munidade. Essa união é fundamental para promover um diálogo aberto e contí-
nuo, garantindo que os anseios da população sejam ouvidos e atendidos.   PÁGINA 08

Os vereadores estudantes de Nova Odessa realizaram na semana passada, a ses-
são final do ano, marcando a 21ª edição do projeto. Os 24 participantes – sendo 
12 titulares e 12 suplentes – são alunos do quinto ano da Rede Municipal de Ensi-
no mantida pela prefeitura, eleitos por seus colegas no início do ano por meio de 
votação. O objetivo dos vereadores estudantes é debater questões relacionadas às 
suas escolas e às comunidades onde vivem.                                                            PÁGINA 06

Segundo final de semana do 
‘Natal musical’ de Nova odessa 

começa nesta quinta-feira 

Henrique do Paraíso e André 
da Farmácia participam de 

encontro com padres

vereadores estudantes 
de Nova odessa encerram 
21ª legislatura na Câmara 

AUToRIA dE wIllIAN SoUzA

REdE SAvEGNAGo 

divulgação

A Câmara de Sumaré aprovou, na terça-feira (9), os projetos de lei de autoria do 
vereador Willian Souza (PT), que isentam do IPTU (Imposto Predial e Territorial 
Urbano) moradores de Sumaré com TEA (Transtorno do Espectro Autista) ou sín-
drome de Down, respectivamente. As medidas têm como objetivo aliviar o impac-
to financeiro sobre a renda das famílias e passam a valer após sanção do Prefei-
to Luiz Dalben (PSD).                                                                                                         PÁGINA 03

Em mais um ano, os clientes do Savegnago Supermercados das cidades de Sumaré e 
Hortolândia se engajaram na Campanha Moeda Solidária e doaram os centavos do 
troco ao final de suas compras. Ao todo, a rede arrecadou, na região, R$ 69.616,49, 
que foram doados pelos consumidores. O valor vai beneficiar seis entidades assis-
tenciais das duas cidades. A campanha foi lançada em 2019 e convida os clientes a 
doar o troco das compras em dinheiro. No final de cada ano, o Savegnago distribui 
o montante para instituições selecionadas nos municípios.                                 PÁGINA 06

Câmara aprova projeto que 
isenta IPTU de moradores com 

autismo e síndrome de down  

Campanha moeda Solidária 
beneficia entidades da região 

com quase R$ 70 mil 
d

ivu
lg

ação

aRQuivo | TRiBuNa liBERal

 REN
a

N
 FERN

a
N

d
ES



Atransição energética, que visa a transfor-
mação do nosso modelo de produção e 
consumo para bases sustentáveis, tem se 

mostrado cada vez mais essencial na construção 
de uma economia de baixo carbono. Esse pro-
cesso não se limita à substituição dos combus-
tíveis fósseis por fontes renováveis: a transição 
econômica para bases verdes deve ser inclusi-
va e justa, de forma que os benefícios de novas 
oportunidades de industrialização se traduzam 
em compromissos com demandas ambientais e 
garantam justiça social.

A Geração Distribuída (GD) - termo que se re-
fere à energia elétrica gerada no local de consu-
mo ou próximo a ele - tem se mostrado uma so-
lução vantajosa para muitos consumidores, pois 
permite a redução das contas de luz ao gerar 
energia de forma independente da rede elétrica. 
No entanto, seu modelo de adoção enfrenta um 
grande desafio no Brasil: o acesso desigual en-
tre as classes sociais. Como a instalação de sis-
temas fotovoltaicos exige um investimento ini-
cial considerável, a maioria da população de bai-
xa renda, que não tem condições financeiras pa-
ra arcar com esse custo, fica de fora dos benefí-
cios (subsídios) da GD. Isso cria uma disparida-
de no acesso à energia limpa e renovável, uma 
vez que os consumidores de classe média e alta 
se beneficiam dos subsídios, enquanto os mais 
pobres continuam dependendo do sistema elé-
trico tradicional, com tarifas elevadas, pagan-
do subsídios para os beneficiados, o que agrava 
ainda mais a desigualdade no setor energético.

A forma como os incentivos fiscais e regula-
tórios estão estruturados para a geração distri-
buída acaba prejudicando os consumidores de 
menor renda. Esses usuários arcam com parte 
dos custos relacionados ao uso da rede elétri-
ca pelos proprietários de sistemas de GD. Isso 
resulta em tarifas mais altas para a maioria da 
população, o que agrava ainda mais a desigual-
dade no setor. De acordo com dados da Agência 
Nacional de Energia Elétrica (ANEEL), os sub-
sídios à GD atingiram R$2,8 bilhões em 2022 e 
chegaram a R$7,1 bilhões em 2023. Para 2024, 
o valor já soma R$9,6 bilhões até outubro. Esses 
subsídios beneficiam no máximo 3% dos consu-
midores, em sua maioria de classes sociais mais 
altas, o que configura uma distorção no siste-
ma. Em outras palavras, o atual modelo pode ser 
considerado como um “Robin Hood às avessas”: 
os mais pobres, que continuam dependendo do 
sistema elétrico tradicional, acabam financian-
do os mais ricos, que usufruem dos benefícios 
da geração distribuída.

Outro ponto crítico relacionado à GD é o im-
pacto sobre a estabilidade do sistema elétrico 
brasileiro. Com o aumento desproporcional do 
número de instalações fotovoltaicas, a tarefa 
do Operador Nacional do Sistema (ONS) se tor-
na mais complexa. Isso ocorre porque a energia 
gerada pelos sistemas solares não pode ser uti-
lizada durante a noite, o que exige o uso de mais 
potência reativa para manter a estabilidade das 
redes elétricas, um processo que além de caro, 
se torna cada vez mais desafiador. O problema 
da intermitência da energia solar em determi-
nados períodos ainda tem como ônus a possi-

bilidade de serem adotadas alternativas como o 
recurso à energia gerada por termelétricas, ob-
tida pela queima de combustíveis fósseis - não 
renováveis - e que, portanto, tem maior impac-
to nas emissões de CO2.

Diante disso, a modernização do setor elétri-
co brasileiro passa pela abertura do mercado de 
energia, o que permitiria a todos os consumi-
dores, independentemente de sua classe social, 
o acesso a um mercado mais justo e competiti-
vo, como ocorre em países mais desenvolvidos, 
como o Reino Unido, a Alemanha, a França e a 
Austrália. Enquanto o modelo regulatório carece 
de aperfeiçoamento para mitigar os impactos da 
GD, é necessária a adoção de medidas paliativas 
para colocar a indústria nacional em um pata-
mar de igualdade frente à concorrência desleal 
de importados no mercado de energia solar até 
que ações efetivas de combate a fatores estrutu-
rais que impactam negativamente a competiti-
vidade no país sejam concretizadas.

Nesse contexto, a recente decisão do Comitê 
Executivo de Gestão (Gecex) da Câmara de Co-
mércio Exterior (Camex) de aumentar a tarifa de 
importação de células fotovoltaicas, utilizadas 
em módulos e painéis solares, é uma ação im-
portante e acertada. O Brasil, ao importar esses 
equipamentos, tem subsidiado indiretamente o 
mercado internacional, especialmente os pro-
dutores que recebem grandes incentivos do go-
verno de seus países, que exportam os equipa-
mentos para o Brasil.

Nos últimos três anos, o Brasil deixou de arre-
cadar uma quantia significativa em impostos de-
vido a uma tarifa de importação reduzida, o que 
contribui para um sistema regulatório desconec-
tado da ideia de uma transição justa e inclusiva.

Essa medida também se alinha aos objetivos 
da política industrial do Brasil, a Nova Industrial 
Brasil (NIB), que busca fortalecer as cadeias pro-
dutivas internas, criando mais empregos qualifi-
cados e oportunidades no país. Aliada a políticas 
públicas que ampliem o acesso à energia elétri-
ca renovável para famílias de baixa renda, tende 
a equilibrar desigualdades inerentes à GD. Abre 
mais espaço para outras formas de energia sus-
tentável, como a eólica, que vai dar maior equi-
líbrio na soma das fontes de energia.

Ao aumentar a tarifa de importação, o gover-
no sinaliza a intenção de diminuir a dependên-
cia de produtos estrangeiros e, ao mesmo tempo, 
enfrenta um dos problemas mais graves do siste-
ma atual: a concorrência desleal, onde os gran-
des produtores internacionais inundam o mer-
cado brasileiro com produtos subsidiados, pre-
judicando os fabricantes locais e as perspectivas 
de uma indústria nacional de energia renovável.

No entanto, a medida ainda apresenta limita-
ções. Para que seja ainda mais eficaz, seria ne-
cessário um aumento mais substancial na alí-
quota de importação, alcançando pelo menos o 
teto de 35%, conforme estabelecido pela Organi-
zação Mundial do Comércio (OMC). Vale desta-
car que países como os Estados Unidos já estão 
adotando medidas unilaterais que ultrapassam 
esses limites, justamente para proteger suas in-
dústrias locais e combater práticas anticoncor-
renciais de subsídios externos.

A medida do governo sobre o imposto 
de importação de células fotovoltaicas

José Velloso  é engenheiro mecânico, administrador de empresas e presidente executivo da ABIMAQ / SINDIMAQ

n  charge

Odólar não para de su-
bir, o que está relacio-
nado a uma certa ins-

tabilidade econômica mun-
dial, mas também a uma des-
confiança em torno do com-
portamento da economia bra-
sileira, diz o professor Lucia-
no Nakabashi, que também vê 
relação entre a valorização do 
dólar e o aumento da inflação 
no Brasil. Um outro compo-
nente importante dessa equa-
ção tem a ver com o fato de o 
Banco Central ter reiniciado o 
processo de aumento dos ju-
ros. Para Nakabashi, muito da 
incerteza em relação à econo-
mia brasileira vem da questão 
fiscal. “Quando a gente olha 
a trajetória da dívida públi-
ca em relação ao PIB, ela vem 
aumentando, mesmo com re-
cordes de arrecadação o dé-
ficit aumentou, a dívida está 
aumentando, então isso mos-
tra que a gente está gastando 
muito de uma forma meio que 
descontrolada, isso tem cau-
sado muita incerteza em re-
lação a essa capacidade futu-
ra de pagamento da economia 
brasileira”, analisa o colunista.

E o que esperar da economia 
brasileira em 2025? “Quando a 
gente olha os efeitos desse pro-
cesso, principalmente a partir 
do ano que vem, os juros segu-
ram a atividade econômica, ju-
ros mais altos fazem com que 
as pessoas invistam menos, pe-
guem menos dinheiro empres-
tado para comprar parcelado, 
consumir de forma parcelada, 
aumenta o preço do que você 
compra de forma parcelada – 
sobretudo impacta bens durá-
veis, principalmente automó-
veis e imóveis -, então a gen-
te espera com esse aumento 
dos juros, com essa incerteza 
que a gente está tendo, de uma 
economia brasileira que cres-
ça menos, até porque a capaci-
dade de crescimento está mui-
to baixa”. Para Nakabashi, tu-
do isso acaba limitando o cres-
cimento em 2025.

“A gente espera um 2025 que 
tenha um crescimento menor 
em relação a 2024 – em tor-
no de 1,5%, 2% -, mas depen-
de também muito para onde 
vai a política fiscal, a política 
fiscal que tem ajudado a gerar 
esse crescimento, mas tem ge-
rado toda essa incerteza em re-
lação a essa capacidade de pa-
gamento do governo. O gover-
no tem de fato gastado muito.” 
Uma política fiscal mais con-
trolada levaria, segundo o co-
lunista, a economia a crescer 
um pouco menos, mas daria 
melhores condições “para que 
as expectativas melhorem, pa-
ra que o dólar abaixe, para que 
a gente consiga controlar a in-
flação, reduzir a taxa de juros, 
com isso ter um desempenho 
melhor nos próximos anos, en-
tão pode ser que a gente tenha 
até um crescimento mais alto, 
mas à custa de um crescimen-
to mais lento”.

As incertezas 
da economia 

nacional devem 
levar a um 

crescimento 
menor em 2025

Luciano Nakabashi
Possui graduação em Economia pela 

Universidade Estadual de Campinas (1999), 
mestrado em Desenvolvimento Econômico 
pela Universidade Federal do Paraná (2001) 

e doutorado em Economia pela Universidade 
Federal de Minas Gerais (2005). Foi aluno 
visitante do programa de doutorado em 

economia da FGV-RJ (2003) e do programa de 
pós-graduação em economia e demografia da 

Universidade do Texas em Austin (2004)
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BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w hOrTOLÂNDIa
Sabesp...................................3865-1091
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Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974
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Concurso 2806
3ª feira, 10 de dezembro de 2024

Concurso 3265
3ª feira, 10 de dezembro de 2024

Concurso 2749
2ª feira, 09 de dezembro de 2024

1º SOrTeIO

2º SOrTeIO

Concurso 2708
2ª feira, 09 de dezembro de 2024 

Concurso 6603
3ª feira, 10 de dezembro de 2024

05  11  13  33  45  46

09  33  35  39  43  48

07  11  26  28  31  44

02   03   05   06   07
08   10   13   15   16
17   19   20   23   24

04   05   09   13   14
30   42   43   49   53
59   60   66   70   76
86   91   92   95   97

27   36   50   68   69

clima região

Sol com algumas nuvens 
durante o dia. À noite 
o céu fica com muitas 

nuvens, mas não chove.

TEMpERATuRA

mínima 17 o  l  máxima 27o
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Bonecas seminovas 
doadas ao Fundo 
Social ganham 
roupinhas Cidades

Para proporcionar mais 
comodidade e conforto aos 
clientes durante as compras 
de Natal, o Shopping Park-
City Sumaré vai ampliar o 
horário de funcionamento, 
a partir da próxima segun-
da-feira (16). Até o dia 21, de 
segunda-feira a sábado, as 
lojas e quiosques, incluin-
do a Praça de Alimentação, 
ficarão abertas das 10h às 
23h. No domingo, dia 22, 
o funcionamento será das 
10h às 22h. No dia 24, as lo-
jas, os quiosques e a Praça 
de Alimentação irão funcio-
nar das 10h às 18h.

O cinema, a academia, 
o supermercado Savegna-

go e a Cobasi também irão 
funcionar em horário dife-
renciado neste fim de ano.

“Com a ampliação do ho-
rário de funcionamento, os 
clientes terão mais tempo 
para escolher os presen-
tes de Natal, comprar os 
itens para as festas de fim 
de ano, além de aprovei-
tar todas as atrações que o 
Shopping ParkCity Sumaré 
preparou para o mês de de-
zembro, como a programa-
ção das Cantatas de Natal e 
apresentação de danças”, 
comenta Gisele Alvares, 
Coordenadora de Marke-
ting do empreendimento.

O empreendimento, que 
está 100% locado, tem uma 
ampla variedade de lojas, 
quiosques e serviços que 

proporcionam comodidade 
e praticidade aos consumi-
dores durante as compras 
de fim de ano. Com um mix 
de diferentes marcas do va-
rejo, no Shopping ParkCity 
Sumaré o público encon-
tra presentes para diferen-
tes estilos em um só lugar.

E enquanto realiza as 
compras, os clientes po-
dem apreciar a caprichada 
decoração de Natal do em-
preendimento, que neste 
ano celebra o aniversário 
de cinco anos. 

A decoração temática 
faz parte da campanha ‘5 
Anos Iluminando Sonhos’, 
que vai sortear um Fiat Pul-
se zero quilômetro. A ca-
da R$250,00 em compras, 
o cliente recebe um núme-

ro da sorte para concorrer 
ao carro zero quilômetro. 
Para participar, basta ca-
dastrar as notas fiscais no 
site promocao.parkcitysu-
mare.com.br. A promoção é 
cumulativa, ou seja, as no-
tas fiscais das lojas e quios-
ques participantes podem 
ser somadas.

“Para celebrar o Na-
tal e também o aniversá-
rio de cinco anos, o Shop-
ping ParkCity Sumaré pre-
parou uma programação 
especial e um cenário des-
lumbrante para que as fa-
mílias possam viver, com-
partilhar e eternizar mo-
mentos inesquecíveis”, co-
menta Leila Dada, coorde-
nadora de administração 
geral da AD Shopping.

Shopping ParkCity amplia horário de 
funcionamento a partir de segunda

compraS de NaTaL

A Câmara de Suma-
ré aprovou, na terça-fei-
ra (9), os projetos de lei de 
autoria do vereador Wil-
lian Souza (PT), que isen-
tam do IPTU (Imposto 
Predial e Territorial Ur-
bano) moradores de Su-
maré com TEA (Transtor-
no do Espectro Autista) ou 
síndrome de Down, res-

pectivamente. As medidas 
têm como objetivo aliviar 
o impacto financeiro so-
bre a renda das famílias e 
passam a valer após san-
ção do Prefeito Luiz Dal-
ben (PSD). 

De acordo com os pro-
jetos, a isenção de IPTU se 
aplica a residências com 
moradores diagnostica-
dos com TEA (Transtor-
no do Espectro Autista) ou 
síndrome de Down. Para 

ter direito ao benefício, é 
necessário atender a cri-
térios técnicos, com base 
em laudo médico e anali-
se de renda. A isenção tem 
validade de 4 anos, poden-
do ser renovada mediante 
solicitação. 

Willian Souza destaca 
que “a economia propor-
cionada permitirá às fa-
mílias investirem na edu-
cação, tratamento ou ou-
tras iniciativas voltadas 

para a inclusão e sociali-
zação dos beneficiários”. 

Os projetos aprovados se 
somam a outras iniciati-
vas do Willian em defesa 
das pessoas com autismo. 
Em agosto de 2023, ele ga-
rantiu a isenção da tarifa 
de água e esgoto para re-
sidências com moradores 
autistas. Hoje, Willian é re-
ferência na defesa das cau-
sas de pessoas com autis-
mo ou síndrome de Down. 

Projetos que isentam IPTU de moradores com autismo e 
síndrome de Down são aprovados na Câmara de Sumaré

Proposta aprovada é de autoria do vereador Willian Souza (PT)

por quaTro aNoS
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Empresa com reclamações de 
salários atrasados tem contrato 
de R$ 34,9 milhões em Sumaré

de 16 a 21 de dezembro
Lojas/quiosques - das 10h às 23h
Praça de alimentação – das 10h 
às 23h
Cobasi – das 8h às 22h
Cinema – início às 14h

dia 22 de dezembro
Lojas/quiosques – das 10h às 22h
Praça de Alimentação – das 10h 
às 22h
Cobasi – das 8h às 20h
Cinema – início às 14h

dia 23 de dezembro
Lojas/quiosques – das 10h às 23h
Praça de Alimentação – das 10h 
às 23h
Cobasi – das 8h às 22h
Cinema – início às 14h

dia 24 de dezembro
Lojas/quiosques – das 10h às 18h
Praça de Alimentação – das 10h 
às 18h
Cobasi – das 8h às 18h
Cinema – fechado

dia 25 de dezembro
Lojas/quiosques - fechado
Praça de Alimentação - fechado
Cinema – início às 16h

dia 31 de dezembro
Lojas/quiosques – 10h às 15h
Praça de Alimentação – 10h às 
15h
Cobasi – 8h às 15h
Cinema – fechado.

dia 1º de janeiro
Lojas/quiosques – fechado
Praça de Alimentação - fechado
Cobasi – fechado
Cinema – início às 16h.

Savegnago
20 e 21 de dezembro – 7h às 23h
22 de dezembro – 7h às 21h
23 de dezembro – 7h às 23h
24 de dezembro – 7h às 19h
25 de dezembro - fechado
26 e 27 de dezembro – 7h às 22h
28 de dezembro – 7h às 23h
29 de dezembro – 7h às 21h
30 de dezembro – 7h às 23h
31 de dezembro – 7h às 19h
1º de janeiro - fechado

academia
24 de dezembro – fechado
25 de dezembro – fechado
31 de dezembro – fechado
1º de janeiro – fechado

HorárIo eSpecIaL de FIm de aNo
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Contrato tem como meta execução de serviços contínuos de merenda escolar, fornecimento de 
alimentos, logística e manutenção dos equipamentos, com entrega de mais de 75 mil refeições

Alvo de denúncias de 
funcionárias pelo atraso 
no pagamento de salários 
e benefícios como vale ali-
mentação, a Omega Ali-
mentação e Serviços Espe-
cializados (Grupo Nutri-
plus), contratada pela Pre-
feitura de Sumaré para for-
necer alimentação escolar 
na rede municipal, man-
tém um contrato de R$34,9 
milhões com o município, 
válido por 12 meses. Fun-
cionárias da empresa re-
latam atrasos recorrentes 
nos pagamentos, afetan-
do diretamente quem atua 
no fornecimento e prepa-
ro da merenda escolar. O 
contrato tem como objeto a 
execução de serviços con-
tínuos de merenda escolar, 
incluindo o fornecimento 
de alimentos, logística e 
manutenção dos equipa-
mentos utilizados nas esco-
las municipais. Com uma 

Prefeitura de Sumaré afirma que faz pagamentos à empresa dentro do prazo legal

DivulgAção
paulo medina  l  SUMARÉ
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nota fiscal. O repasse men-
sal previsto é de R$2,9 mi-
lhões, de acordo com o con-
trato firmado entre as par-
tes. A situação gera preocu-
pação quanto à continuida-
de do serviço e à qualidade 
da alimentação oferecida.

O contrato determina a 
necessidade de equilíbrio 
econômico-financeiro e a 
responsabilidade da con-
tratada em cumprir as obri-
gações trabalhistas e fis-
cais. A Câmara de Vereado-
res passou a acompanhar o 
assunto após reportagem 
do Tribuna Liberal.

Funcionárias do grupo 
responsável pela merenda 
escolar estão revoltadas 
com os constantes atrasos 
no pagamento. Os atrasos 
frequentes, segundo elas, 
têm gerado indignação en-
tre dezenas de funcioná-
rias, prejudicando o orça-
mento familiar e o paga-
mento de contas básicas 
como água, luz e telefone. 

As trabalhadoras critica-
ram ainda os contratos inter-
mitentes que, na visão delas, 
prejudicam a estabilidade fi-
nanceira e o cumprimento 
de direitos trabalhistas. 

A Prefeitura de Sumaré 
confirmou, na segunda-
-feira (9), que realiza men-
salmente e dentro do pra-
zo legal o pagamento do 
fornecedor. Procurada no-
vamente para comentar as 
denúncias das funcionárias 
e dar sua versão dos fatos, 
a empresa e o grupo não se 
manifestaram até o fecha-
mento desta edição.
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previsão de fornecimento 
de mais de 75 mil refeições 
mensais, o contrato pre-
vê o pagamento de valores 

que variam conforme o ti-
po de cardápio oferecido, 
com refeições custando en-
tre R$1,89 e R$5,70 por uni-

dade. A prestação de ser-
viços atende unidades de 
ensino, além de progra-
mas assistenciais. O con-

trato também estipula que 
os pagamentos à empresa 
sejam realizados em até 28 
dias após a apresentação da 
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Segundo final de semana do ‘Natal 
Musical’ de Nova Odessa começa 
nesta quinta-feira na Praça Central

Decreto editado pelo 
prefeito de Nova Odessa, 
Cláudio Schooder, o Leiti-
nho (PSD), atribui à GCM 
(Guarda Civil Municipal) o 
poder de fiscalizar e aplicar 

as penalidades previstas na 
lei municipal 3.346/2020, 
de autoria do então verea-
dor Leitinho, que proíbe 
em todo o território do mu-
nicípio o ‘manuseio, quei-
ma e soltura’ de quaisquer 
tipos de artefatos pirotéc-
nicos (fogos de estampidos 

e de artifícios) com efeitos 
sonoros, tanto em recintos 
fechados quanto abertos, 
em áreas públicas ou mes-
mo locais privados.

Além de conceder o po-
der de polícia administra-
tiva à Guarda neste caso, o 
decreto municipal 4.546 de 

Nova Odessa reforça proibição de fogos ‘ruidosos’ 
por respeito a pets, idosos e crianças especiais

SEM BARULHO

Da Redação  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Programação prossegue até o dia 22, 
sempre de quinta-feira a domingo, 
a partir das 18h e inclui festival de 
food trucks, feirinha de artesanato, 
apresentações musicais e artísticas 

A programação da se-
gunda semana do ‘Um 
Natal Musical 2024’ pro-
movido pela Prefeitura de 
Nova Odessa, com apoio 
da Re Virada Regional de 
Cultura da RMC (Região 
Metropolitana de Campi-
nas), começa nesta quin-
ta-feira (12) à noite e pros-
segue até domingo (15), 
na Praça Central José 
Gazzetta, na esquina das 
avenidas Dr Carlos Bote-
lho e João Pessoa.

Totalmente gratuita, a 
programação deste ano 
inclui novamente Festival 
de Food Trucks, Feirinha 
de Artesanato, brinque-
dos, apresentações mu-
sicais e artísticas no pal-
co e a abertura do Comér-
cio em horário estendido 
– além da ‘Casa do Papai 
Noel’ na Estação Ferroviá-
ria, para as crianças de to-
das as idades.

Nesta quinta-feira (12), na 
abertura do evento às 19h, o 
público vai curtir a Cantata 
de Natal do Colégio Cone-
xão (antigo Colégio Objeti-
vo). Neste dia, se apresenta-
rão os alunos da Educação 
Infantil. Na sexta-feira (13), 
os alunos do Ensino Fun-
damental Anos Iniciais do 
Colégio Conexão também 
terão a sua vez de se apre-
sentar, às 19h, sendo um 
momento de muita magia 
e amor ao próximo.

No sábado (14), a par-
tir das 19h, haverá a apre-
sentação do Coral & Dan-
ça da Melhor Idade, com 
apresentação dos idosos 
atendidos pelo Programa 
da Melhor Idade do Fundo 
Social de Solidariedade da 
Prefeitura. Já às 20h, have-
rá um show da banda co-
ver Classical Queen, para 
animar a galera.

No domingo (15), o pú-
blico irá se encantar com o 
Espetáculo de Natal da Ca-
tavento, a partir das 19h30.

divulgação
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A programação do ‘Um 
Natal Musical 2024’ pre-
parada pelo Departamen-
to de Cultura e Turismo da 
Prefeitura prossegue até o 
dia 22, sempre de quinta-
-feira a domingo, a partir 
das 18h. Serão shows mu-
sicais, espetáculos teatrais, 
apresentações de escolas 
da cidade, uma edição es-
pecial do Projeto “Cinema 
no Bairro” e muito mais– 

tudo em apoio ao Comér-
cio da cidade, que abre até 
mais tarde e aos finais de 
semana em dezembro.

TREM ILUMINADO
O Projeto ‘Rumo ao Na-

tal’ deste ano vem com a 
presença do Papai Noel e 
um projeto gráfico refor-
mulado, passando por mais 
de 90 municípios paulistas 
entre os dias 2 e 22 de de-

zembro. No dia 16, entre as 
19h e as 23h, a composição 
deve passar por America-
na, Nova Odessa, Sumaré, 
Hortolândia, Campinas, In-
daiatuba, Salto e Itu. No to-
tal, foram utilizados mais 
de 1,5 metros de fitas led na 
decoração do trem.

COMÉRCIO
As lojas de rua do Co-

mércio de todas as regiões 

28 de março de 2022, tam-
bém estabelece que, “em ca-
so de a infração ser come-
tida por menores ou inca-
pazes, assim considerados 
por lei civil, ficarão respon-
sáveis pelo pagamento da 
multa, os pais, tutores ou 
seus responsáveis legais”.

“Não havendo identifica-
ção do autor da infração, a 
multa será atribuída ao pro-
prietário ou titular da loca-
ção do imóvel, onde ocor-
rer a infração. Os produtos 
eventualmente apreendi-
dos não serão guardados ou 
armazenados pelos apreen-
sores devido ao risco de ex-
plosão, devendo estes se-
rem inutilizados ou descar-
tados de maneira ambien-
talmente adequada, de tu-
do sendo relatado em ter-
mo circunstanciado”, traz 
a regulamentação.

Na época, segundo o pre-
feito Leitinho (que é médi-
co veterinário), a proposta 
veio exatamente com o in-
tuito de preservar a saúde 
dos cidadãos mais frágeis, 
em relação ao barulho das 

explosões dos fogos, como 
os idosos, crianças peque-
nas, pessoas com deficiên-
cias e também os animais 
domésticos – que podem 
até morrer em função des-
ta prática agora considera-
da irregular na cidade.

Segundo a Fiscalização 
Municipal, a lei visa que 
as celebrações possam ser 
realizadas da melhor for-
ma para todos. No último 
período de fim de ano, o 
prefeito havia pedido “a 
consciência de todos nes-
se momento” para evitar 
danos aos vulneráveis. De-
cisões de tribunais supe-
riores têm mantido a vali-
dade de leis neste sentido, 
visando proteger a saúde e 
a coletividade.

“Nos últimos anos, hou-
ve diversos casos de pes-
soas enfermas, idosos e 
animais que sofreram 
muito com o estampido 
provocado pelos fogos, até 
com casos graves, que che-
garam a óbito. Pedimos a 
consciência da população 
nesse momento para que 

possamos realizar um fi-
nal de ano com mais har-
monia, felicidade e paz, 
sem prejudicar ninguém 
e sem fogos que fazem ba-
rulhos. Existem outras for-
mas de celebrar”, afirmou 
Leitinho.

A lei municipal em vi-
gência prevê multa de R$ 2 
mil para os munícipes que 
descumpram as normas, 
dobrando esse valor caso 
a infração seja realizada a 
menos de quinhentos me-
tros de distância de hospi-
tais e unidades de saúde 
em geral, casas de repou-
so e escolas. Caso presen-
ciada a ação da soltura dos 
fogos, os cidadãos devem 
filmar ou tirar fotos e acio-
nar a GCM (Guarda Civil 
Municipal) pelos telefones 
(19) 3466-1900 ou 153.

Como no caso da legis-
lação municipal de Nova 
Odessa, fogos que produ-
zem apenas e tão somen-
te efeitos visuais, sem es-
tampidos, podem conti-
nuar a ser utilizados e co-
mercializados.

de Nova Odessa já inicia-
ram o horário estendido de 
fim de ano, que visa fomen-
tar as vendas para o Natal.

O período é considerado 
o de maior movimento no 
ano, muitas vezes dobran-
do o faturamento em rela-
ção aos meses em que não 
há datas especiais.

Assim, o Comércio da ci-
dade passa a atender das 9h 
às 22h de segunda a sexta-
-feira, das 9h às 18h aos sá-
bados (dias , 14 e 21), das 9h 
às 15h aos domingos (15 e 
22), das 9h às 17h na vés-
pera de Natal (24) e das 9h 
às 13h na véspera de Ano 
Novo (31).

COMPRAS PREMIADAS
A Campanha ‘Magia de 

Natal’ da Acino (Associa-
ção Comercial e Industrial 
de Nova Odessa) já está ro-
lando e vai distribuir 4 vales 
compras no valor de R$500 
cada, um micro-ondas, uma 
assistente digital Alexa, um 
liquidificador, um celular 
Samsung e um notebook. 

Para concorrer aos prê-
mios, os consumidores da 
cidade e da região devem 
comprar seus presentes em 
uma das lojas participantes 
e pedir seu cupom indivi-
dual, que traz um código di-
gital do tipo QR Code único.

População poderá 
prestigiar shows, 
espetáculos teatrais 
e apresentações de 
escolas da cidade 
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Henrique e 
André participam 
de encontro com 
padres em SumaréCidades

As cores e a alegria do 
Natal pintaram de festa o 
Jd. Brasil, na manhã desta 
quarta-feira (11). Crianças, 
jovens e famílias inteiras, 
atendidas pela Assistência 
Social do município, pude-
ram se divertir, fortalecer 
os vínculos afetivos e par-
ticipar de uma grande fes-
ta natalina ao ar livre, orga-
nizada na rua da Amizade, 
em frente ao CRAS (Centro 
de Referência de Assistên-
cia Social) “Maria Humilde 
Antunes (Zuma). 

Foi possível para ganhar 
balas e doces das mãos do 
Papai Noel e ainda tirar fo-
tos com o ‘Bom Velhinho’; 
comer pipoca e algodão do-

ce e brincar sem parar na 
cama elástica e em brin-
quedos infláveis; fazer pin-
tura no rosto e ainda vol-
tar para casa com um no-
vo corte de cabelo, feito no 
Ônibus da Beleza. 

Em meio à festança, pais 
e responsáveis pela família, 
puderam também conferir 
o varal solidário, com doa-
ção de roupas e calçados. 
Segundo a Secretaria de In-
clusão e Desenvolvimento 
Social, quase 2,5 mil pes-
soas participaram da ação 
“O CRAS é Nosso”, promo-
vida pela Prefeitura de Hor-
tolândia, em parceria com 
o Fundo Social de Solida-
riedade. Durante o even-
to, também foram distri-
buídos aproximadamen-
te mil brinquedos, arreca-

dados pelo Fundo Social, 
além de panetones e cestas 
básicas às famílias atendi-
das no CRAS Zuma.

“Foi um sucesso ver o 
sorriso no rosto das crian-
ças e famílias. Isso faz va-
ler a pena! O CRAS é Nosso 
tem se tornado um evento 
marcante, aproximando a 
população e as unidades de 
assistência social. Finaliza-
mos com esta ação um ano 
de muitas realizações na 
área que trouxe novos ser-
viços e espaços, podendo 
transformar em realidade a 
orientação do prefeito Zezé 
Gomes e do nosso secretá-
rio de governo Cafu César, 
de cuidar das pessoas”, ava-
liou o secretário de Inclusão 
e Desenvolvimento Social, 
Gérson Ferreira.

Evento de Natal reúne quase 2,5 mil pessoas em Hortolândia

Crianças, jovens e famílias inteiras atendidas pela 
Assistência Social do município participaram do evento

INCLUSÃO SOCIAL
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Bonecas seminovas doadas ao Fundo 
Social ganham roupinhas feitas por 
bolsistas da Prefeitura de Hortolândia

Da Redação  l  hortoLâNdIA
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Brinquedos serão doados às crianças de famílias em vulnerabilidade; até o dia 17, brinquedos novos ainda serão aceitos

Em Hortolândia, a união 
faz a força para fazer mais 
feliz o Natal deste ano das 
crianças em vulnerabili-
dade. Bolsistas de um pro-
grama social da prefeitu-
ra confeccionaram roupi-
nhas novas para 40 bone-
cas seminovas, doadas à 
campanha de arrecadação 
de brinquedos, realizada 
pelo Fundo Social de Soli-
dariedade, neste ano.

As aprendizes partici-
pam do curso de Qualifi-
cação em Costura Indus-
trial no CQP II (Centro de 
Qualificação Profissio-
nal) ‘Costura & Moda’, ór-
gão vinculado à Secretaria 
de Inclusão e Desenvolvi-
mento Social. Elas fazem 
parte do Programa Acerte 
(Ação Cidadã de Requali-
ficação, Trabalho e Educa-
ção), vinculado à Secreta-
ria de Governo, no âmbito 
do qual são responsáveis 
pela confecção dos unifor-
mes escolares distribuídos 

aos 26 mil estudantes da 
rede municipal de ensino.

A campanha ‘Hortolân-
dia Solidária: alegre uma 
vida’, iniciada em outu-
bro deste ano, encerrou a 
etapa de arrecadação de 
brinquedos seminovos no 
último dia seis deste mês, 
mas ainda receberá os no-
vos até a próxima terça-
-feira (17). Depois de co-
letados, todos os brinque-
dos passam por uma tria-
gem e, quando necessá-
rio, são enviados às equi-
pes parceiras para que se-
jam feitos pequenos repa-
ros e fiquem prontos para 
a doação às crianças, con-
forme a idade e sexo dos 
pequeninos.

Quem quiser colaborar 
com a campanha, doan-
do brinquedos novos, po-
de comparecer a um dos 
17 pontos de coleta de 
brinquedos espalhados 
por Hortolândia ou com-
parecer à sede do Fundo 
Social, na Rua José Atha-
názio Bueno, 260, na Vila 
Santana.

A campanha já começou 
a distribuir alegria aos pe-
queninos da cidade, aten-
didos por meio da Assis-
tência Social e de entida-
des parceiras do Poder Pú-
blico e do Fundo Social.

“A doação de brinque-
dos para a campanha li-
derada pelo Fundo So-
cial é fundamental para 
que possamos fazer mui-
tas crianças felizes. Nes-
te caso, aproveitamos que 
algumas bonecas estavam 
sem roupa e f izemos a 
confecção das roupinhas. 
Um gesto simples, mas tão 
significativo que, a partir 
de 2025, vai fazer parte da 
grade dos cursos de Cos-
tura Criativa executados 
pela Secretaria e uma iné-
dita oficina de confecção 
de brinquedos”, afirmou 
o secretário de Inclusão e 
Desenvolvimento Social, 
Gérson Ferreira.

Consulte os locais de co-
leta da Campanha de Ar-
recadação de Brinquedos 
2024 no link: https://shre.
ink/gabNBolsistas da prefeitura confeccionaram roupinhas novas para 40 bonecas doadas
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Quem deseja aprender 
técnicas necessárias para 
cuidar da higiene e apa-
rência de cães e gatos tem 
uma ótima oportunidade. 
O Fundo Social de Solida-
riedade de Hortolândia, 
iniciou, nesta terça-feira 
(10), as inscrições para o 
curso gratuito de ‘Banho 
e Tosa’. A formação pro-
fissionalizante é voltada 
a pessoas com 15 anos ou 
mais. Interessados devem 
efetivar as inscrições pelo 

WhatsApp do Fundo So-
cial, no número (19) 99979-
8763, ou pelo formulário 
on-line disponível no link: 
https://shre.ink/gatN

Com uma carga total de 
42 horas, o curso de ‘Ba-
nho e Tosa’ será dividi-
do em três turmas distin-
tas, sendo uma turma das 
13h às 16h, outra das 16h às 
19h e uma turma noturna 
das 19h às 21h. As aulas se-
rão ministradas às segun-
das-feiras na rua Benedito 
Manduca de Souza, 58, no 
Remanso Campineiro, Re-
gião Central. O curso terá 

início em 6 de janeiro, com 
previsão de término em 7 
de abril. Ao final da for-
mação, os alunos recebe-
rão certificado de conclu-
são. O Fundo Social de Hor-
tolândia entrará em conta-
to pelo WhatsApp com os 
candidatos selecionados.

A formação em ‘Banho 
e Tosa”’ busca capacitar 
os alunos para oferecerem 
serviço especializado para 
limpeza profissional, hi-
giene e personalização de 
pelos de cães e gatos. Du-
rante as aulas, os alunos 
desenvolverão conheci-

mentos práticos sobre ba-
nhos adequados, secagem, 
tosa higiênica, tosa padrão 
para diferentes raças, cor-
te de unhas, limpeza de 
orelhas e cuidados bási-
cos com a saúde dos Pets. 
Além disso, o curso abor-
da o manuseio seguro dos 
animais, assim como uso 
correto de equipamentos 
e de produtos específicos. 
Após a formação no curso 
profissionalizante, os alu-
nos estarão aptos a traba-
lharem em pets shops ou, 
até mesmo, a empreender 
um novo negócio na área.

Fundo Social de Hortolândia abre 
inscrições para curso de banho e tosa

Com a formação, alunos estarão aptos a trabalharem 
em pets shops ou empreender um novo negócio na área

divulgação
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Campanha Moeda Solidária arrecada 
R$ 69,6 mil e beneficia seis entidades 
assistenciais de Sumaré e Hortolândia

Os vereadores estudan-
tes de Nova Odessa reali-
zaram na semana passa-
da, a sessão final do ano, 
marcando a 21ª edição do 
projeto. Os 24 participan-
tes – sendo 12 titulares e 
12 suplentes – são alunos 
do quinto ano da Rede Mu-
nicipal de Ensino mantida 
pela prefeitura, eleitos por 
seus colegas no início do 
ano por meio de votação.

O objetivo dos vereado-
res estudantes é debater 
questões relacionadas às 
suas escolas e às comuni-
dades onde vivem. As reu-
niões ocorrem mensalmen-
te no plenário da Câmara 
de Vereadores.

Ao longo do ano, os ve-
readores estudantes parti-
ciparam de dez sessões or-
dinárias, incluindo as de 
diplomação e posse. Nessas 
sessões, eles apresentam 
propostas de ações, proje-
tos e obras que busquem 
solucionar problemas coti-
dianos das escolas, além de 
abordar desafios mais am-
plos dos bairros e da cida-
de como um todo.

O projeto é realizado 
anualmente em parceria 

Vereadores estudantes do quinto ano encerram a 
21ª legislatura na Câmara Municipal de Nova Odessa

Os 24 vereadores estudantes são eleitos pelos colegas no início do ano por meio de votação  

divulgação
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Doação dos 
centavos do troco 
dos clientes ao 
longo deste ano vai 
auxiliar instituições 
nos dois municípios 
onde a rede possui 
suas unidades

Em mais um ano, os 
clientes do Savegnago Su-
permercados das cidades 
de Sumaré e Hortolândia se 
engajaram na Campanha 
Moeda Solidária e doaram 
os centavos do troco ao fi-
nal de suas compras. Ao to-
do, a rede arrecadou, na re-
gião, R$ 69.616,49, que fo-
ram doados pelos consu-
midores. O valor vai bene-
ficiar seis entidades assis-
tenciais das duas cidades.

A campanha foi lançada 
em 2019 e convida os clien-
tes a doar o troco das com-
pras em dinheiro. No final 
de cada ano, o Savegnago 
distribui o montante para 
instituições selecionadas 
nos municípios.

“A Moeda Solidária é fru-
to da generosidade dos nos-
sos clientes. A doação do 

Campanha da Rede savegnago distribui montante arrecadado para instituições selecionadas nos municípios  

divulgação
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entre a Câmara Municipal 
e a Secretaria de Educação 
de Nova Odessa.

A eleição dos represen-
tantes acontece no início do 
ano, com os alunos do quin-
to ano, e todo o processo é 
supervisionado e coordena-
do pelas equipes pedagógi-
cas de cada escola.

Para a secretária-ad-
junta de Assuntos Jurídi-
cos do Município, Natália 
Lins, “foi um dia muito es-
pecial, que marcou a fina-

lização de mais um proje-
to na vida dessas crianças”. 
“Esta é uma ação muito im-
portante pois as crianças 
aprendem desde cedo a se-
rem cidadãos e a reivindi-
car seus direitos, analisan-
do o que tem de errado na 
sua escola ou no seu bair-
ro e trazendo para discus-
são, pois a sociedade não é 
feita somente por políticos, 
mas também por cidadãos, 
sendo assim, podem cobrar 
suas reivindicações ao po-

der público”, relatou.
O presidente da Câma-

ra, Wagner Morais (Repu-
blicanos), ressaltou a rele-
vância do projeto na forma-
ção de cidadãos conscien-
tes de seus direitos e deve-
res políticos. “Cada criança 
que passa pelo plenário da 
Câmara vivencia uma lição 
de cidadania. Da mesma 
forma, ao participarem do 
processo de eleição de seus 
representantes, os alunos 
compreendem o funciona-

estr. mun. Teodor condiev, 970 l edifício veccon 
prime center l Salas 1403 e 1404 l 14º andar l Sumaré 
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mento do sistema político 
baseado na democracia re-
presentativa”, afirmou.

“Eu gostei muito de ser ve-
readora estudante e tive uma 
oportunidade maravilhosa 
sendo porta-voz da minha 
escola, pois a sociedade não 
depende só de mim, mas de 
todos que estão ao meu re-
dor”, disse a vereadora estu-
dante Manuella Gonçalves, 
da Emeb Vereador Osvaldo 
Luis da Silva.

Confira abaixo os ve-
readores e suplentes de 
cada Escola Municipal de 
Ensino Básico:

• EMEB Dante Gazzetta: 
Lara Rodrigues Manzato 
(vereadora) e Kamila Ala-
ne Costa Souza (suplente). 

• EMEB Prof. Almerin-
da Delegá Delben: Maria-
na Dória Tomaz (vereado-
ra) e Helena Pohl Bessão 
(suplente). 

• EMEB Vereador Osval-
do Luis da Silva: Manuella 
Gonçalves Mendizabal (ve-
readora) e Heitor Miguel de 
Lima Castanho (suplente). 

• EMEB Professora Sali-
me Abdo: Isaac Moura (ve-
reador) e Mariana Passos 
Kimpel (suplente).

• EMEB Professora Au-
gustina Adamson Paiva: 

Isadora Ribeiro Oliveira 
(vereadora) e Ruan Mi-
guel dos Santos Ozolin 
(suplente). 

• EMEB Professora Alzira 
Ferreira Delegá: Otávio Al-
ves de Carvalho (vereador) 
e Isabelly Cardoso Fernan-
des (suplente).

• EMEB Professora Alvi-
na Maria Adamson: Sophia 
Vidal Rodrigues (vereado-
ra) e Tayná Vitória do Ama-
ral Primo (suplente). 

• EMEB Professora Hal-
drey Michelle Bueno: Ber-
nardo Lourenço Correa (ve-
reador) e Laura Santos Lins 
(suplente). 

• EMEB Prefeito Simão 
Welsh: Lorenna Alves de 
Oliveira (vereador) e Kaiky 
Miguel Coutinho de Souza 
(suplente). 

• EMEB Paulo Azenha: 
Lorena Fonseca Branco 
(vereadora) e Joaquim Ne-
to Nunes Machado. 

• EMEB Therezinha An-
tônia Malagueta Merenda: 
Ana Lara Teixeira Gonçal-
ves (vereadora) e Vitória 
Camargo (suplente). 

• EMEB Vereador Avelino 
Xavier Alves – Poneis: Lau-
ra Lorrany de Jesus Pian-
tavinha Leão (vereadora) 
e Nicollas dos Santos Ro-
drigues da Silva (suplente).

troco das compras é um 
gesto de amor ao próximo 
que ajuda as entidades fi-
lantrópicas da nossa re-
gião. É uma ação do bem 
que só existe graças ao em-
penho dos nossos consu-
midores. Agradecemos a 
cada um que faz essa doa-
ção em nossas lojas e per-
mite o sucesso dessa cam-

panha todos os anos”, dis-
se o presidente-executivo 
do Grupo Savegnago, Cha-
lim Savegnago.

Ao todo, a rede arreca-
dou R$ 950.552,79, que fo-
ram doados pelos consu-
midores das 20 cidades 
onde a rede atua no inte-
rior paulista, benefician-
do 71 entidades.

confIra a LISTa daS InSTITuIÇõeS benefIcIadaS 
peLa campanha moeda SoLIdárIa 2024 na regIÃo:

n  horToLÂndIa
aPae de Hortolândia: R$ 5.689,92
CadeFi – Centro de apoio ao deficiente 
Físico: R$ 5.688,23
Casa Betânia da Paz: R$ 5.688,39
Total: r$ 17.066,54

n  SumarÉ
aPae de sumaré: R$ 17.519,95
associação Pestalozzi de sumaré: R$ 17.514,73
CaLUZ - Caminho de Luz de sumaré: 
R$ 17.515,27
Total: r$ 52.549,95



DESAFIO REAL

Número de alunos com 
deficiência aumenta 20% 
em Monte Mor, afirma 
secretária de Educação

A Secretaria Municipal 
de Educação de Monte Mor 
já havia sido comunicada 
de que havia ficado entre os 
três melhores municípios 
em Gestão de Boas Práticas 
do Alfabetiza Juntos SP. O 
que já era motivo para co-
memorações, segundo a se-
cretária de Educação San-
dra Bruzon. 

Mas na quinta-feira (4) a 
formadora municipal Ta-
tiana de Camargo Schia-
von, e a articuladora mu-
nicipal Rosana Carla de To-
ledo Barista, estiveram na 
cidade de São Paulo, em 
evento da Secretaria de 
Educação do Estado de São 
Paulo, no auditório do Ho-
tel Del Plaza Excelsior, para 
receber a premiação de se-
gundo lugar em Gestão de 
Boas Práticas no programa 

Alfabetiza Juntos SP, reafir-
mando ainda mais os moti-
vos de orgulho e de come-
moração para a educação 
municipal de Monte Mor, 
já que o município, entre os 
645 municípios de São Pau-
lo, ficou em segunda posi-
ção. Uma conquista que re-
flete o compromisso com 
a educação de qualidade e 
o esforço coletivo de uma 
comunidade dedicada ao 
futuro dos alunos da rede 
municipal de ensino.

Segundo a secretária de 
Educação de Monte Mor, 
Sandra Bruzon, a premia-
ção é fruto do trabalho in-
cansável de gestores, coor-
denadores e professores 
dos anos iniciais, que se de-
dicam diariamente à alfa-
betização com amor, técni-
ca e profissionalismo. Tam-
bém é resultado da orienta-
ção e inspiração da equipe 
pedagógica da SME (Secre-

taria Municipal de Educa-
ção) e do empenho de todos 
os envolvidos nesse projeto 
transformador.

Já para o prefeito de 
Monte Mor, Edivaldo Bris-
chi (PSD), o resultado é re-
f lexo, fruto do trabalho 
que tem sido realizado pe-
la atual administração, que 

sempre esteve preocupa-
da com as questões mais 
importantes ao municí-
pio, entre elas, a educação 
das crianças, desde a alfa-
betização até as formações 
mais avançadas e até pro-
fissionalizante. 

O reconhecimento é da-
do à Secretaria de Educa-

ção do município, mas 
é fruto de todos que, em 
Monte Mor, acreditam e 
trabalham com a cons-
ciência de que a educa-
ção é o melhor caminho 
de transformação, desen-
volvimento e melhoria na 
condição de vida de todos. 
Segundo Sandra Bruzon, 
“de todos que acreditam 
no poder da educação pa-
ra transformar vidas”. 

O prêmio serve também 
como incentivo e inspira-
ção para que se continue 
avançando e reafirmando o 
compromisso do município 
em oferecer uma educação 
de qualidade para todas as 
crianças. Monte Mor de-
monstra também que, mes-
mo sendo uma cidade pe-
quena, tem grandes ideias 
e se dedica a oportunizar 
formações e acompanhar, 
com atenção, todo este im-
portante processo.

Educação de Monte Mor fica em 2º lugar em Gestão 
de Boas Práticas no programa Alfabetiza Juntos SP

ENTRE 645 CIDADES

Nesta terça-feira (10), a 
Câmara promoveu uma re-
união com vereadores elei-
tos, assim como com o fu-
turo prefeito e o vice, vi-
sando transmitir informa-
ções sobre as cerimônias 
de diplomação e de posse. 
O evento foi realizado no 
Plenário da Casa.

O presidente da Câma-
ra, Altran José (MDB), abriu 
os trabalhos e concedeu a 
palavra aos servidores, que 
forneceram informações 
técnicas. Falaram: o as-
sistente legislativo Arthur 
Rehder, a procuradora jurí-
dica Liliumara Ferreira, e a 
assistente de RH Gisele Pe-
reira. Foram transmitidas, 
por exemplo, informações 
sobre as vedações aos agen-

tes políticos, a partir da di-
plomação e a partir da pos-
se, em conformidade com a 
Lei Orgânica e o Regimento 
Interno. Também foram for-
necidos os detalhes sobre o 
cerimonial dos dois eventos.

Organizada pela Justiça 
Eleitoral, a diplomação se-
rá na segunda-feira (16). Já 
a posse, aberta ao público, 
ocorre em 1º de janeiro, a 
partir das 10h, no Ginásio 

Baia Assis, no Jardim Pau-
lista (em novembro, a Câ-
mara aprovou essa mudan-
ça temporária de sede, pa-
ra o evento). 

Na reunião, também fo-
ram fornecidas informa-
ções sobre a eleição da Me-
sa Diretora da Casa para o 
biênio 2025/2026, evento 
que ocorre logo após a ce-
rimônia de posse, em vo-
tação aberta e por maioria 

simples. Serão escolhidos: 
presidente, vice, primeiro e 
segundo secretários.

PRESENÇAS
O prefeito eleito, Muri-

lo Rinaldo (PP), e o vice-
-prefeito eleito, o vereador 
Professor Fio (União), es-
tiveram presentes na reu-
nião. Também participa-
ram do evento: os verea-
dores Alexandre Pinheiro 

(Republicanos), Bruno Lei-
te (União), Camilla Hellen 
(Republicanos), Milziane 
Menezes (MDB), Pavão da 
Academia (PDT) e Wal da 
Farmácia (PSB), vereado-
res que foram reeleitos; e 
Clair Gomes (PSB), Josuel 
da Conceição (PSD), Rena-
to Olivatto (PSDB) e Roger 
Santos (PT), parlamenta-
res eleitos para o primeiro 
mandato na Câmara.

Eleitos recebem orientações sobre diplomação e posse
Em 1º DE jANEIRO

Da Redação  l  monte mor
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Após prefeitura adiar início das aulas em 2024 devido à escassez de monitores 
para atender alunos especiais, três escolas municipais receberam do Governo 
Federal o valor de R$ 20 mil cada para atendimento educacional especializado

Monte Mor tem registra-
do avanços significativos 
no atendimento a alunos 
com deficiência. Conforme 
o Censo da Educação Espe-
cial de 2023, aproximada-
mente 3% dos 11.235 alunos 
matriculados na rede mu-
nicipal possuem algum ti-
po de deficiência, o que re-
presenta um aumento de 
20% nas matrículas desses 
alunos no último ano, se-
gundo a secretária de Edu-
cação, Sandra Regina Cruz 
Fernandes Bruzon.

A declaração da secretá-
ria ocorreu em resposta a 
um requerimento apresen-
tado pelo presidente da Câ-
mara Municipal, vereador 
Altran (MDB), o qual pe-
diu informações sobre as 
políticas públicas voltadas 
às crianças com deficiência 
em Monte Mor. Secretária Sandra Bruzon respondeu a requerimento do presidente da Câmara

câmara municipal de monte mor
Paulo medina  l  monte mor
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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   EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA

Carlos Alberto Fernando Santos Frazão, Leiloeiro Oficial, JUCESP nº 203, com escritório na Rua Hipódromo, 1.141, 6º andar, sala 66, Centro Empresarial
Santa Tereza, Mooca, São Paulo/SP, CEP: 03164-140, FAZ SABER a todos quanto o presente EDITAL virem ou dele conhecimento tiver, que levará
a PÚBLICO LEILÃO de modo PRESENCIAL E ON-LINE, nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, autorizada pelo Credor Fiduciário
BANCO SANTANDER (BRASIL) S/A - CNPJ n° 90.400.888/0001-42, nos termos do Instrumento particular com força de escritura pública nº
0010412927, firmado em 11/01/2024, com o Fiduciante VINICIUS DONIZETTI DE MELO, maior, inscrito no CPF/MF nº 317.669.758-95, no dia
23/12/2024 em PRIMEIRO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 283.421,33 (duzentos e oitenta e três mil quatrocentos e vinte e um
reais e trinta e três centavos), o imóvel matriculado sob nº 175.773 do Registro de Imóveis da Comarca de Sumaré/SP, constituído por “Apartamento
nº “17B”, tipo B2, localizado no 8º pavimento tipo (7º andar), do Bloco B, do Condomínio Viva Vista Alameda, sito a Avenida E, nº 160, lote 01 – quadra
G – no loteamento Residencial Viva Vista, distrito de Nova Veneza, Município e Comarca de Sumaré/SP, que possui a área privativa total de 57,940m²,
a área de uso comum de 55,359m², área real total 113,299m², fração ideal (%) 0,50058%, fração ideal (m² terreno) 53,26m², com direito ao uso de
uma vaga de garagem descoberta e indeterminada, localizada no pavimento térreo.”. Cadastro Municipal: 2.260.1376.060.9.01 (Av.05). Venda em
caráter “ad corpus” e no estado de conservação que se encontra. Consta conforme R.08 a alienação fiduciária em favor do Banco Santander (Brasil)
S/A. Imóvel ocupado. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fica desde já designado o dia 27/12/2024, no mesmo local, para realização do SEGUNDO
LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 247.017,83 (duzentos e quarenta e sete mil dezessete reais e oitenta e três centavos), nos termos
do art. 27, §2º da Lei 9.514/97. O leilão presencial ocorrerá no escritório da Leiloeiro. Os interessados em participar do leilão de modo
on-line, deverão se cadastrar no site www.FrazaoLeiloes.com.br , encaminhar a documentação necessária para liberação do cadastro 24
horas do início do leilão. Outras informações no site da Leiloeiro: www.FrazaoLeiloes.com.br. Informações pelo tel. 11-3550-4066
(02.23291_SC_2999-20).

     1º LEILÃO: 23 de dezembro de 2024, às 14h30min *.
2º LEILÃO: 27 de dezembro de 2024, às 14h30min *. (*horário de Brasília)

Para atender à crescente 
demanda, as escolas muni-
cipais Miguel Jalbut, Pro-
fessora Teresinha do Me-
nino Jesus Calil e Vista Ale-
gre receberam, via Governo 
Federal, R$20 mil cada para 
melhorias nas Salas de Re-
cursos destinadas ao AEE 
(Atendimento Educacional 
Especializado). Além dis-
so, os recursos provenien-
tes da verba Redde têm sido 
usados para adquirir mate-
riais pedagógicos voltados 
ao apoio desses estudantes, 
segundo a secretária.

No total, a administra-
ção municipal desembol-
sou R$4 milhões em 2023 
na educação especial, dos 
quais R$2,7 milhões foram 
destinados ao pagamen-
to de professores e profis-
sionais que atuam dire-
tamente com alunos com 
deficiência em sala de au-
la. Outros R$300 mil foram 
aplicados nos salários dos 
professores das Salas de 
Recursos, pontuou Sandra.

A secretária disse ainda 
que implementou um espa-
ço exclusivo no Centro da ci-
dade, onde profissionais co-
mo psicólogas, uma fonoau-
dióloga e uma psicopeda-
goga oferecem atendimento 
especializado. Este suporte 
é complementado por orien-
tações para professores e fa-
miliares e encaminhamen-
tos para serviços públicos de 
saúde e assistência social, 
quando necessário.

O município conta com 
183 profissionais dedicados 
ao atendimento de alunos 
com deficiência e transtor-
nos globais do desenvolvi-
mento. As coordenadoras 
pedagógicas de educação 
especial realizam visitas às 
escolas para acompanhar 
o atendimento, orientar 
os educadores e promover 
formações voltadas à edu-
cação inclusiva.

As ações seguem legisla-
ções como a Lei Brasileira 
de Inclusão ( 13.146/2015), 
a Resolução Estadual Se-
duc 21/2023 e a lei muni-
cipal 2.379/2016, que re-
gulamenta o PAAD (Pro-
grama de Atendimento aos 
Alunos com Deficiência). A 
contratação dos profissio-
nais ocorre via processos 
seletivos e convênios com 
instituições.

DéFICIT
Em fevereiro, o Tribu-

na Liberal mostrou que 
Monte Mor tem se depara-
do com desafios na Educa-
ção Especial. Após regis-
trar aumento no número 
de matrículas nessa moda-
lidade de ensino, a Prefei-
tura adiou o início das au-
las em 2024 devido à escas-
sez de monitores para aten-
der os alunos especiais, co-
mo aqueles diagnosticados 
com TEA (Transtorno do 
Espectro Autista). 

Mães de alunos relata-
ram prejuízos ao ensino 
dos filhos, como na Esco-
la Municipal Regina Ba-
tista Alexandre, região do 
Jardim Paviotti. Mães cri-
ticaram a Prefeitura por 
não ter providenciado as 
contratações para aten-
der os alunos. 

Espaço 
especializado foi 

implementado 
pela prefeitura no 
Centro da cidade

Da Redação  l  monte mor
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Para o prefeito 
Edivaldo Brischi, 

resultado é reflexo 
do trabalho da 

atual gestão Premiação foi entregue em evento da Secretaria 
de educação do estado de São Paulo, na Capital

divulgação
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Henrique do Paraíso e André da 
Farmácia fortalecem vínculos com a 
comunidade em reunião com padres

Hortolândia trabalha 
para entrar no mapa mun-
dial de skateboarding com 
a construção de uma pis-
ta de skate de alta perfor-
mance na cidade. Em even-
to teste realizado na nova 
pista, Gustavo Scarpa dis-
tribuiu autógrafos, conver-
sou com fãs, deu diversas 
entrevistas e arriscou di-
ferentes manobras no piso 
‘padrão internacional’ cer-
cado por skatistas convida-
dos de toda a região. 

A pista é construída em 
parceria pela prefeitura, 
detentora do terreno, e pe-
lo Instituto que leva o no-
me do jogador do Atlético-

-MG. A área de três mil me-
tros quadrados pertence à 
Emeb (Escola Municipal de 
Educação Básica) ‘Josias da 
Silva Macedo’. 

A pista está localizada 
na área anexa ao Parque 
Socioambiental ‘Irmã Do-
rothy Stang’, na região do 
Jardim Rosolém. O prefei-
to Zezé Gomes (Republica-
nos) acompanhou de perto 
toda a movimentação.

“O Scarpa é um ídolo 
da nossa cidade e muitas 
crianças se espelham nele. 
O esporte é uma importan-
te ferramenta em diversos 
aspectos para a socieda-
de. Continuaremos traba-
lhando intensamente pelas 
modalidades esportivas de 
Hortolândia, trazendo mais 

pistas de skate e reforçan-
do nossa atenção para os 
espaços públicos que pro-
porcionam a prática do es-
porte”, comentou o prefei-
to Zezé Gomes. 

O projeto consiste na im-
plantação de complexo es-
portivo com três espaços 
para a prática do esporte 
(park area com 485 metros 
quadrados, street area com 
1,8 mil metros quadrados, 
solo area com 254 metros 
quadrados). 

“O sentimento de poder 
construir um local como 
este para a população de 
Hortolândia é um sonho. 
Estou ‘devolvendo’ um pou-
co do que esta cidade pro-
piciou para mim na infân-
cia. Esta pista vai ajudar 

Evento teste da nova pista 
de skate de Hortolândia tem 
manobras de Gustavo Scarpa

scarpa deu autógrafos e entrevistas, conversou com fãs e arriscou manobras na pista

divulgação

‘padrão internacional’ 

Quem está acostumado 
a comprar hortifrutis na 
feira livre do Jardim Santa 
Clara precisa se adaptar a 
uma novidade. Isso porque 
a tradicional feira livre do 
Santa Clara passou, a par-
tir desta quarta-feira (11), a 
funcionar em novo ende-
reço. Devido à reabertu-
ra da UBS (Unidade Bási-
ca de Saúde) do Santa Cla-
ra, a feira livre do bairro 

foi realocada para o novo 
viário paralelo ao Hospital 
e Maternidade Mário Co-
vas, a cerca de 350 metros 
do antigo local. A feira li-
vre do Santa Clara aconte-
ce às quartas-feiras, das 7h 
às 12h, há quase 40 anos.

De acordo com a Pre-
feitura de Hortolândia, a 
mudança de endereço da 
feira livre do bairro busca 
otimizar o fluxo de pedes-
tres e de veículos no entor-
no da UBS Santa Clara. O 
objetivo é contribuir pa-

ra que pacientes e veículos 
de emergência cheguem 
à unidade de saúde com 
mais tranquilidade.

Frequentadora da fei-
ra há 20 anos, a moradora 
do Jd. Mirante de Sumaré, 
Doralice Estevão de Arru-
da, avalia que a transferên-
cia de endereço não pre-
judica o hábito. “Eu ten-
to vir todas as semanas. 
Gosto de comprar verdu-
ras e hortaliças, porque é 
melhor comprar aqui. Eu 
moro perto da feira, então 

facilita. Para mim, a mu-
dança de endereço não 
faz muita diferença, con-
tinua sendo perto”, comen-
ta Doralice, que compare-
ceu à feira, nesta quarta-
-feira, para comprar bana-
na, cheiro verde e alface.

Para o feirante de horti-
frútis, Francisco de Assis 
Neto, o ‘Ceará da Fruta’, 
o novo endereço foi bem 
aceito pelo público. “É 
uma mudança bem-vin-
da, que vem para o bem 
dos dois lados, tanto pa-

ra quem frequenta a UBS 
como para quem frequen-
ta a feira. Para mim, a mu-
dança de endereço não di-
ficultou. As pessoas ainda 
estão se adaptando com 
a disposição das barra-
cas, mas é uma questão 
de tempo para se acostu-
marem”, afirma. 

UbS Santa clara
A Prefeitura de Horto-

lândia retomou, nesta se-
gunda-feira (9), o aten-
dimento na UBS (Unida-

de Básica de Saúde) Santa 
Clara. A unidade de saú-
de passou por uma ampla 
reforma em sua estrutu-
ra, com a instalação de co-
bertura e telhado novos e 
substituição de pisos, por-
tas, divisórias e forro. A 
UBS do Santa Clara tam-
bém recebeu reforma com-
pleta dos sistemas elétrico 
e hidráulico, além da ins-
talação de infraestrutura 
de internet moderna, que 
irá facilitar a integração di-
gital de serviços.

Feira livre do Santa Clara passa a funcionar em novo endereço
mUdança bem-vinda

Objetivo do encontro foi reforçar o compromisso mútuo entre a Igreja e o Poder Público, destacando a importância 
da colaboração para atender às necessidades da comunidade; evento aconteceu na Igreja Matriz de Sumaré

Nesta terça-feira (10), o 
prefeito eleito de Sumaré, 
Henrique do Paraíso (Re-
publicanos), e seu vice, An-
dré da Farmácia, se reuni-
ram com os padres da ci-
dade em um encontro pro-
dutivo e ‘repleto de espe-
rança’, realizado na Igreja 
Matriz. O objetivo da reu-
nião foi reforçar o compro-
misso mútuo entre a Igre-
ja e o Poder Público, des-
tacando a importância da 
colaboração para atender 
às necessidades da comu-
nidade. Essa união é fun-
damental para promover 
um diálogo aberto e contí-
nuo, garantindo que os an-
seios da população sejam 
ouvidos e atendidos de for-
ma eficaz. O vereador elei-
to, Welington da Farmácia 
também marcou presença 
no encontro. 

“A importância de o Po-
der Público manter um 
diálogo constante e pró-
ximo com toda a comuni-
dade não pode ser subes-
timada. Quando o poder 

em encontro com padres, prefeito e vice eleitos fortalecem ainda mais a integração entre a comunidade e o poder público 
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público se conecta com 
as lideranças religiosas, 
criam um canal de comu-
nicação eficaz que permi-
te entender melhor as de-
mandas sociais e os de-
safios enfrentados pelos 
cidadãos. A presença dos 
padres Sergio, Emerson 

Ginetti, Renato de Mou-
ra, Rafael Machado, Luan 
Flávio, Jefferson Apareci-
do e José Cassío reforça a 
ideia de que a espirituali-
dade e a responsabilida-
de social caminham lado 
a lado”, afirmou Henrique 
do Paraíso. 

“A Igreja desempenha 
um papel vital na vida das 
comunidades, oferecendo 
apoio emocional, espiri-
tual e social. Ao unir for-
ças com o poder público, 
é possível potencializar es-
sas ações, garantindo que 
as vozes dos cidadãos se-

jam ouvidas e que suas ne-
cessidades sejam atendi-
das de maneira mais efi-
caz”, observou André. 

O encontro reforça o 
compromisso e compro-
metimento dos eleitos em 
fortalecer ainda mais a in-
tegração entre a comuni-

dade e o poder público, 
promovendo uma gestão 
participativa e inclusiva. 

“Juntos, estamos deter-
minados a ouvir as vozes 
dos cidadãos e a construir 
um futuro melhor para to-
dos”, reforçou Henrique 
do Paraíso.
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muito as crianças futura-
mente”, comentou Scarpa.

“Estou acostumado a jo-
gar futebol mas vendo esta 
novidade aqui na pista, já 
começo a querer andar de 
skate também. Após conse-
guir um skate eu vou come-
çar a andar, mas vou con-
tinuar jogando futebol, as-
sim, pratico dois esportes”, 

comentou Victor Hugo Go-
mes, 11 anos, morador da 
região do Rosolém.

Outra presença no even-
to teste da nova pista de ska-
te de Hortolândia foi Luizi-
nho, nome conhecido mun-
dialmente no esporte e re-
presentante do Brasil nos Jo-
gos Olímpicos de Tóquio no 
Japão - 2020. Na parceria, a 

Prefeitura de Hortolândia 
será responsável pela ma-
nutenção e conservação da 
pista, além de promover ati-
vidades pedagógicas, como 
aulas de educação física pa-
ra alunos da rede municipal. 
O Instituto Gustavo Scarpa 
ficou responsável pelo de-
senvolvimento do projeto e 
pela sua construção.



desafios financeiros

53% dos bares e restaurantes 
da RMC operaram sem lucro 
em outubro, aponta Abrasel

Policiais militares pren-
deram um homem acusado 
de tráfico de drogas e por-
te ilegal de arma de fogo na 
madrugada de quarta-fei-
ra (11), na rua São Luís, no 
Jardim São Jorge, em Nova 
Odessa. A equipe estava em 
patrulhamento pelo bair-
ro quando abordou o sus-
peito e, durante busca pes-
soal, foram encontrados 16 
papelotes de cocaína, três 
porções de maconha, dez 
pedras de crack, além de R$ 

211,75. Ao ser questionado, 
o suspeito admitiu que pra-
ticava tráfico de drogas no 
local, e que em sua residên-
cia guardava uma arma de 
fogo de fabricação caseira. 
Os policiais foram até o en-
dereço e, além da arma, en-
contraram duas balanças 
de precisão e mais R$ 200. 

Diante dos fatos o ho-
mem foi conduzido até o 
Plantão Policial de Nova 
Odessa, onde o delegado 
determinou a elaboração 
do boletim de ocorrência e 
prisão do acusado.

Homem é preso por 
tráfico de drogas e 
porte ilegal de arma de 
fogo em Nova Odessa 

Arma de fabricação caseira, drogas e dinheiro foram 
apreendidos pela Polícia Militar em Nova Odessa

divulgação

JardiM sÃo JorGe

As inscrições para o pro-
cesso seletivo das Fatecs 
(Faculdades de Tecnologia 
do Estado) para o primei-
ro semestre de 2025 foram 
prorrogadas até o próximo 
dia 19 e devem ser feitas 
exclusivamente pelo site 
vestibular.fatec.sp.gov.br. 
A taxa de participação é de 
R$ 60 e poderá ser paga até 
as 16 horas do dia seguin-
te (20). A prova do Vestibu-
lar das Fatecs será aplicada 
em 12 de janeiro de 2025.

Para concorrer a uma 
das vagas do Vestibular 
das Fatecs, o candidato 
precisa ter concluído ou 

estar cursando o Ensi-
no Médio ou equivalente, 
desde que no ato da ma-
trícula, comprove a con-
clusão do curso.

O interessado em par-
ticipar do processo seleti-
vo deve preencher a ficha 
de inscrição, o questioná-
rio socioeconômico e pa-
gar a taxa de R$ 60. No mo-
mento da inscrição, é pos-
sível escolher um curso em 
primeira opção e, caso se-
ja de interesse do candida-
to, indicar outra opção, em 
qualquer Fatec e período.

São 97 cursos superio-
res de tecnologia gratui-
tos, presenciais e no forma-
to online, com duração de 
três anos. As informações 

sobre cursos, vagas, perío-
dos e unidades participan-
tes estão disponíveis no site 
do processo seletivo.

Para este semestre, as 
Fatecs ofertam 20.060 va-
gas, sendo 15.103 destina-
das ao Vestibular e o res-
tante aos candidatos do 
Provão Paulista. As opor-
tunidades estão distribuí-
das para as unidades de to-
das as regiões do Estado de 
São Paulo.

As Fatecs disponibili-
zam computador e aces-
so à internet a quem qui-
ser fazer a inscrição. Cabe 
ao interessado entrar em 
contato com a unidade pa-
ra saber data e horário de 
atendimento.

Prorrogado prazo de inscrição para o Vestibular das Fatecs

Interessado deve preencher ficha de inscrição, questionário socioeconômico e pagar taxa

aTÉ dia 19 

Um homem procura-
do pela Justiça por ho-
micídio foi capturado 
na noite desta terça-fei-
ra (10), na estrada mu-
nicipal Américo Ribei-
ro dos Santos, no Jardim 
Aclimação, em Sumaré. 

A Polícia Militar rece-
beu denúncia de que um 
veículo Audi/Q3 estava 
transitando pelo bairro 
Jardim Denadai, com um 
homem procurado pela 
Justiça. Em patrulhamen-
to pelas imediações, foi vi-
sualizado o carro denun-
ciado trafegando pela via. 
Os policiais deram ordem 
de parada ao motorista e 

após abordagem, ele apre-
sentou um RG falso, de-
vido à foto de identifica-
ção ser diferente das ca-
racterísticas do condutor, 
ele acabou confessando 
que estava procurado pe-
la Justiça por pensão ali-
mentícia. 

Em pesquisa criminal 
via Copom (Centro de 
Operações da Polícia Mi-
litar), foi constatado um 
mandado de prisão por 
homicídio e ocultação de 
cadáver. 

O homem foi conduzido 
ao Plantão Policial de Su-
maré, onde foi registrado 
o boletim de ocorrência 
de captura de procurado, 
permanecendo à disposi-
ção da Justiça.

Procurado pela Justiça 
é capturado em Sumaré 

Por HoMicÍdio
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Índice é considerado elevado, mas abaixo da média nacional, que foi de 61% no período avaliado

Os desafios financeiros 
seguem pressionando ba-
res e restaurantes. Segundo 
a mais recente pesquisa da 
Abrasel (Associação Brasi-
leira de Bares e Restauran-
tes), 53% dos bares e restau-
rantes da RMC (Região Me-
tropolitana de Campinas) 
não conseguiram alcançar 
resultados financeiros po-
sitivos em outubro. O per-
centual regional ficou abai-
xo do índice nacional, que 
foi de 61% no período. Os 
números refletem as difi-
culdades enfrentadas por 
uma parcela significativa 
do setor, que segue pressio-
nada por custos elevados e 
pagamentos em atraso.

Dos empresários que res-
ponderam à pesquisa rea-
lizada entre os dias 18 e 26 
de novembro, 21% disse-
ram ter operado em pre-
juízo e 32% em equilíbrio. 
46% fizeram lucro. Compa-
rando com o mês de setem-
bro, para 40% o faturamen-
to de outubro foi superior, 
para 27% foi equilibrado e 

Empreendedores têm dificuldade de repassar a inflação para os preços do cardápio
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disparidade mostra o esfor-
ço dos empresários em ab-
sorver os custos, tentando 
manter a competitividade e 
o fluxo de clientes. Além da 
inflação, o endividamento 
também pressiona 20% das 
empresas, que veem sua ca-
pacidade de investir e equi-
librar as finanças cada vez 
mais limitada.

 Apesar das adversida-
des, o otimismo para o 
fim de ano permanece al-
to. Cerca de 75% dos em-
preendedores esperam au-
mentar o faturamento nos 
meses de novembro e de-
zembro, tradicionalmen-
te os mais movimentados 
para o setor devido às fes-
tividades e férias de fim de 
ano, além do pagamento 
do 13º salário, que impul-
siona o poder de compra 
dos consumidores.

André Mandetta, presi-
dente da Abrasel Campi-
nas, destaca que os últi-
mos meses do ano e início 
de 2025 é uma oportunida-
de para que os bares e res-
taurantes revertam o qua-
dro. “O setor tem enfrenta-
do desafios imensos, mas 
as festas de final de ano e 
confraternizações traz uma 
luz no horizonte”, diz ele.

delivery Perde força, 
Mas seGue relevanTe
A pesquisa apontou ain-

da que 69% dos estabeleci-
mentos da RMC utilizam o 
delivery (a média nacional 
foi de 67%) como meio de 
vendas. Desses, 94% ven-
dem para consumo no lo-
cal e 57% utilizam o mode-
lo take Away (pegar e levar).

para 31% foi menos (1% das 
empresas não existiam em 
outubro e 2% não estavam 
abertas em setembro).

Entre os principais de-
safios apontados pelos em-
preendedores no levanta-
mento realizado, desta-

ca-se a dificuldade de re-
passar a inflação para os 
preços do cardápio, rela-
tada por 22% dos entre-
vistados. Esse cenário re-
flete o aumento nos cus-
tos operacionais, impulsio-
nado principalmente pe-

las altas nos preços da car-
ne bovina e da energia elé-
trica, dois insumos essen-
ciais para o setor. De acor-
do com o IPCA (Índice de 
Preços ao Consumidor), a 
carne bovina teve um au-
mento de 5,81% em outu-

bro, enquanto a energia 
elétrica subiu 4,74%.

A inflação acumulada no 
setor de alimentação fora do 
lar, por sua vez, foi de 4,13%, 
consideravelmente abaixo 
dos 5,08% registrados pa-
ra alimentos em geral. Essa 
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ODoutor Wilson Ambrósio Biondi nasceu em 
Santa Bárbara D´Oeste (SP) em 06 de julho 
de 1930. Até meados de 1947 cursou o Giná-
sio e o Científico (atual Ensino Médio) no 

Colégio Diocesano Santa Maria, em Campinas, vindo 
a cursar o Ensino Superior pela PUC-Campinas, gra-
duando-se cirurgião dentista.

No ano de 1957 casou-se com Else Fructuoso Biondo. 
Mudou-se para Sumaré em 1962 onde, além de exer-
cer sua função em consultório da cidade, foi também 
o primeiro cirurgião dentista do recém inaugurado 2º. 
Grupo Escolar de Sumaré (atual Escola Estadual de 1º. 
Grau João Franceschini) e Ginásio Estadual de Suma-
ré (Escola de 1º. E 2º. Graus Dom Jayme de Barros Câ-
mara) até o seu falecimento.

Na gestão do Prefeito Aristides Moranza exerceu o 
cargo de Diretor de Educação. Em meados de 1985 e 
1986 foi presidente do Instituto de Promoção do Me-
nor de Sumaré. Faleceu no dia 25 de dezembro de 1994 
e foi sepultado em sua cidade natal.

Observações:
O biografado foi homenageado pela Prefeitura Muni-

cipal através da Lei Municipal n. 4.468, de 29 de agos-
to de 2007 com a denominação do Centro de Especiali-
dades do Município.

Wilson Ambrosio Biondi com o prefeito Aristides Moranza

HOmenagens Públicas

Wilson Ambrósio Biondi

Folclore sumareense

Solteiro, José Fortes D Álmeida e Silva frequentava 
o carnaval do Clube Recreativo Sumaré com muita 
animação. Ele e os amigos mais chegados sempre 
se divertiam como um bloco unido e participativo. 
Quando acabava o baile, costumavam ir para a ca-
sa dos amigos, de madrugada, para terminar a noi-
tada, sempre com comida e bebida. 

Uma das casas que iam sempre era a do José Cas-
tro, que viria a ser um dos presidentes do clube. Nu-
ma determinada noite do carnaval José Fortes e os 
amigos combinaram de dar um pulo lá, que os es-
perava. O anfitrião se preparou bem. A esposa Vil-
ma preparou uma mesa com comida e bebida no 
abrigo de carro. Só que José Fortes não sabia que o 
José Castro sabia. Com certeza alguém do grupo ti-
nha-o avisado antes. 

Logo pela manhã, entre 6 e 7 horas, os foliões apa-

receram. Nesse mesmo horário o Fernando, um dos 
filhos do casal, preparava-se para ir a uma cerimô-
nia religiosa. Estava vestido de anjo. No mesmo ins-
tante que José Fortes e os amigos chegam, Fernan-
do está saindo.

A cena causou um choque no nosso focalizado. 
Ainda alto, com as bebidas tomadas no clube fazen-
do efeito na sua cabeça, vê uma mesa de comida e 
bebida bem arrumadinha. Do lado, um menino ves-
tido de anjo. Foi demais a cena. Surpreso, zonzo de 
bebida, pensou em tudo, até o improvável. Ao ver o 
anjo, falou sério e alto para os amigos:

- Morremos!
Achou que já estava no outro mundo. 

Publicado no Tribuna Liberal de 20/03/2013

alaerte menuzzo

Anjo

Wilson Ambrósio Biondi

QUINTA-FEIRA, 12 DE DEZEMBRO DE 2024 PÁGINA 10

Tribuna Memóriatribunaliberal.com.br

jornaltribunaliberaldesumare

Tribuna Liberal
fo

to
s: pró

-m
em

ó
ria su

m
a

ré



fotos: pró-memória sumaré
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INSTITUTO DE 
PROMOÇÃO DO MENOR

CAMPO DO ALLIANÇA

ANTÔNIO MANCINI

SILVIO COLTRO

MOÇAS DE REBOUÇAS

Foto de 1975, de uma formatura do Instituto de Promoção do 
Menor de Sumaré, acontecida na Igreja Matriz de Santana. 

Leovigildo Duarte Junior, à esquerda, era o Presidente. Na sequência 
vemos: Walter Vieira (Juiz de Direito), José Carlos Vieira 
(Promotor Público) e Euclides Miranda (Vice-Prefeito). 

Esta fotografia, que acreditamos ser da década de 1930, foi tirada 
no campo do Alliança, na atual Avenida Rebouças. Infelizmente só 

conseguimos identificar duas pessoas: Justino França (a pessoa deitada, 
na frente) e Gino Giometti (o quinto de pé, da esquerda para a direita). 

Antônio Mancini 
é a pessoa 
da esquerda 
da foto. Está 
acompanhado de 
Wilson Menuzzo, 
o “Vilsão”, parente 
e amigo de 
infância. Antônio 
formou-se 
médico e exerceu 
a profissão em 
Piracaia-SP e 
Sumaré. O Doutor 
Antônio, mais 
o Dr. Leandro 
Franceschini e 
o Dr. Honorino 
Fabbri foram 
os primeiros 
personagens da 
terra a conseguir 
o diploma de 
médico. Antônio 
era filho do 
imigrante italiano 
José Mancini. 

Silvio Coltro 
exerceu a 
função de 

Diretor da 
Comissão 

Municipal 
de Esportes, 
juntamente 

com Leandro 
Rossi. Foi 
durante o 
primeiro 

governo de 
José De Nadai 
(1983 a 1988). 

O município 
esteve 

representado 
com muito 

brilhantismo 
em diversas 

competições 
regionais 

nesse 
período. 

Duas moças de Rebouças aparecem nesta foto: 
Nilza do Valle e Clementina Menuzzo. As duas pertenciam 

a famílias tradicionais do lugar – Nilza era descendente 
de imigrantes portugueses e Clementina de italianos. 

FAMÍLIA DE FRANCISCO DUARTE

Francisco 
Duarte, o 
“Chicão”, 

era taxista 
em Sumaré. 

Também era 
conhecido 

nos tempos 
de Rebouças 

por jogar 
futebol e 

ping-pong. 
Ele está 

nesta foto 
com sua 
família: 

a esposa 
Élide e os 

filhos Sérgio 
Duarte, 

Nestor 
Geraldo 

Duarte 
e Edna 

Umberlina 
Duarte. 

jornaltribunaliberaldesumare
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